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初 稿 
 

 

Pre-World War II buildings 
 
 
#(1) 程介南議員 （口頭答覆） 
 

關於二次世界大戰前落成的樓宇，政府可否告知本會： 
 

（一） 該等樓宇的單位數目及居於該等單位的住戶數目； 
 

（二） 已被土地發展公司納入重建計劃範圍的該等樓宇數目為何；居於

該等樓宇的住戶數目；及 
 

（三） 鑑於該等樓宇的樓梯、房間間隔及閣仔等結構大部分為木製及日

久失修，當局採取了甚麼措施，以改善該等樓宇的防火及結構安

全？ 



初 稿 
 

 

Disability Discrimination Ordinance 
 
 
#(2) 田北俊議員 （口頭答覆） 
 

政府可否告知本會： 
 

（一） 殘疾人士在香港法例第 487 章《殘疾歧視條例》實施之前後的就

業人數及失業人數，比較為何； 
 

（二） 有否統計特為殘疾人士而設的職位數目在條例實施前後有何變

化；及 
 

（三） 當局有否評估該條例的實施，是否導致殘疾人士更難覓得工作？ 



初 稿 
 

 

Rates for public rental housing 
 
 
#(3) 陳榮燦議員 （口頭答覆） 
 

差餉物業估價署最近完成重估全港物業應課差餉租值（以下簡稱“租值＂），住

宅樓宇的租值較上次評估下跌百分之十八，估計有超過百分之八十的業主所須

繳納的差餉較以往減少。就此，政府可否告知本會： 
 

（一） 上述重估工作有否包括香港房屋委員會轄下的公共屋；若有，

該等樓宇的租值有否下調；若有下調，幅度為何；涉及的全年款

項總額為何；及 
 

（二） 鑑於公屋住戶所繳納的租金已包括差餉，房委會會否因應租值下

調而調整公屋租金；若會，計劃何時實施；若不會，原因為何，

及房委會將如何處理多收的差餉？ 



初 稿 
 

 

Plan of building an international performance centre 
 
 
#(4) 張永森議員 （口頭答覆） 
 

行政長官在《1998 年施政報告》中表示，當局正計劃在西九龍填海區興建一個

設備先進的新表演場地。就此，政府可否告知本會： 
 

（一） 興建該場地的目的為何；該表演場地的選址、估計何時落成及建

造費用為何； 
 

（二） 當局將採取甚麼措施，確保該表演場地的設計和設施能符合使用

者的需要和達到國際水平；及 
 

（三） 當局會否考慮與私人發展商合作發展，以減輕財政負擔和縮短發

展時間；若會，合作模式為何；若否，請說明原因？ 



初 稿 
 

 

收購及合併守則 
 
 
#(5) Hon Emily LAU (Oral reply) 
 

The Takeovers Appeal Committee of the Securities and Futures Commission ("SFC") 
recently upheld the public reprimand previous imposed by the Takeovers Panel. The 
Takeovers Panel reprimanded two persons for their involvement in the purchase of 
shares in Shun Ho Resources Holdings Ltd by certain parties in breach of the 
Takeovers Code. In this connection, will the Executive Authorities inform this 
Council: 

 
(a) of the amount of time and money spent in investigation of the case; 

 
(b) whether they have assessed the effectiveness of public reprimand or censure 

in deterring future breaches of the Takeovers Code; and 
 

(c) whether there are plans to criminalize breaches of the Takeovers Code? 



初 稿 
 

 

Escalators connection cross harbour bus-stops and 
covered passage ways in Hung Hom 

 
 
#(6) 蔡素玉議員 （口頭答覆） 
 

現時，每天有眾多市民利用紅磡海底隧道附近的有蓋行人通道，來往火車總站、

理工大學，及過海巴士站。亦有不少攜帶大型行李的市民，由過海巴士站步

行前往火車總站乘搭火車返回內地。就此，政府可否告知本會，為方便市民，

有否考慮加設電動扶手電梯，連接地面過海巴士站與有蓋行人通道；若會，計

劃的詳情為何；若否，原因為何？ 



初 稿 
 

 

Substandard building work of public housing 
 
 
#(7) 程介南議員 （書面答覆） 
 

有關公營房屋的興建事宜，政府可否告知本會： 
 

（一） 過去 3 年，當局發現多少宗建造工程的施工不符合規定的個案；

該等工程項目不符合規定的詳情；涉及的承建商數目；及 
 

（二） 當局採取了哪些跟進措施及對違規承建商施加了甚麼懲罰措施？ 



初 稿 
 

 

Escorts for school buses 
 
 
#(8) 鄭家富議員 （書面答覆） 
 

當局自 1997 年 2 月 1 日起，強制規定接載小學或幼稚園學童的學童巴士，必須

有保姆跟車。就此，政府可否告知本會： 
 

（一） 自新措施實行至今，共發生多少宗涉及學童巴士的交通意外；涉

及的學童傷亡數字為何； 
 

（二） 有否比較新措施實行後，學童巴士的交通意外率及引致的傷亡數

字有否減少； 
 

（三） 當局如何監察學童巴士確實全程有跟車褓姆； 
 

（四） 自規定實施以來，當局共發現多少宗學童巴士沒有跟車褓姆的個

案，有多少人被起訴；及被定罪人士的平均刑罰為何；及 
 

（五） 當局有否考慮進一步改善學童巴士安全的計劃，若有，詳情為何？ 



初 稿 
 

 

Freezing rentals of PRH flats 
 
 
#(9) 譚耀宗議員 （書面答覆） 
 

鑑於現時經濟低迷，失業率持續高企，政府可否告知本會，是否知悉房屋委員

會會否繼續凍結公共屋的租金於現水平，以避免增加公屋居民的經濟負擔；

若否，原因為何？ 



初 稿 
 

 

擴大郵政署服務範圍 
 
 
#(10) Hon Howard YOUNG (Written reply) 
 

Will the Government inform this Council whether the Hong Kong Post has 
considered expanding its scope of service, such as selling stationery related to postal 
services, accepting payments such as rates, vehicle licence fees and fixed penalty 
fines on behalf of other government departments, as practised by many post offices 
in other places; if it has, the details of that? 



初 稿 
 

 

Working groups to tackle the pollution problems 
 
 
#(11) 何鍾泰議員 （書面答覆） 
 

據報道，政府正籌備與工商界人士成立多個行動小組，磋商本港環境污染問題，

並提出改善方案；此外，報道指有外地人才因擔心本港環境污染問題會危害健

康而拒絕受聘來港工作。就此，政府可否告知本會： 
 

（一） 該等行動小組的目標、組成及工作範圍為何；及 
 

（二） 當局將會採取甚麼進一步措施，以改善環境污染問題，從而確保

本港營商環境不會繼續惡化？ 



初 稿 
 

 

Bus services for Tuen Mun and Yuen Long 
 
 
#(12) 何俊仁議員 （書面答覆） 
 

就來往屯門和元朗兩區的專營巴士服務，政府可否告知本會： 
 

（一） 是否知悉，過去 1 年，巴士誤點及脫班的次數佔原訂班次總數的

百分比分別為何； 
 

（二） 是否知悉，上述（一）項的比率與新界其他地區的有關百分比如

何比較； 
 

（三） 是否知悉，巴士誤點和脫班的原因為何；每項原因佔該等事件的

百分比分別為何； 
 

（四） 當局採取了甚麼改善措施，減少誤點和脫班的情況；效果為何； 
 

（五） 當局有否計劃採取進一步措施，以改善該種情況；及 
 

（六） 當局有否就專營巴士按照班次時間表開出巴士事宜製訂服務指

標，並要求專營巴士公司遵守該等指標；若有，有關指標為何；

若否，原因為何？ 



初 稿 
 

 

Unauthorised use of personal data 
 
 
#(13) 鄧兆棠議員 （書面答覆） 
 

就市民的個人資料被盜用的問題，政府可否告知本會： 
 

（一） 過去 3 年及本年首季，警方共接獲多少宗當事人懷疑其個人資料

被盜用，並因而招致損失的舉報個案；該等個案的個人資料被盜

用的平均次數和涉及的金額平均為何； 
 

（二） 過去 3 年，當局每年偵破多少宗該等案件；當中成功檢控的個案

數字；當局發現罪犯通過哪些主要途徑取得個人資料；被定罪人

士的平均刑罰為何；及受害人成功討回的款項平均為何；及 
 

（三） 現時當局透過甚麼方法，以防止政府部門內市民的個人資料被盜

用；當局有否計劃加強這方面的工作；若然，詳情為何；若否，

原因為何？ 



初 稿 
 

 

Examination of company books by the SFC 
 
 
#(14) 張文光議員 （書面答覆） 
 

《證券及期貨事務監察委員會條例》（第 24 章）第 29A 條授權證券及期貨事務

監察委員會（“證監會＂）在懷疑上市公司的董事及高級人員在管理公司事務

方面出現不當行為時，可以查閱該上市公司的簿冊及紀錄。根據證監會 97/98
年報，證監會曾在兩宗個案中引用該項權力。就此，政府可否告知本會： 

 
（一） 證監會在 97/98 年為何只曾在兩宗個案中引用上述權力； 

 
（二） 證監會在引用上述權力時有否限制；若然，該等限制為何； 

 
（三） 由 98 年 4 月至今，證監會有否引用該項權力調查多家出現財政問

題的上市公司；若有，被調查的公司數目及調查的進展為何；若

否，原因為何； 
 

（四） 一般而言，證監會在甚麼情況下運用上述權力；證監會在甚麼情

況下才會把個案轉交財政司司長，由財政司司長決定是否根據《公

司條例》（第 32 章）展開調查；及 
 

（五） 當局根據甚麼因素決定引用《證監會條例》還是《公司條例》，對

懷疑出現不當行為的公司展開調查？ 



初 稿 
 

 

Exercise of 5.52 of the Banking Ordinance 
 
 
#(15) 單仲偕議員 （書面答覆） 
 

根據《銀行業條例》（第 155 章）第 52 條，金融管理局有權接管銀行、有限制

持牌銀行及接受存款公司及委任一人為該機構的經理人，負責管理該機構的事

務、業務及財產。就此，政府可否告知本會，金融管理局成立至今，曾否運用

該條款所賦予的權力；若有，請按年份列出有關個案數字；以及每宗個案的詳

情、運用權力的原因以及當局動用的公帑？ 



初 稿 
 

 

Refusal to grant legal aid for reason of low amount of claims 
 
 
#(16) 梁耀忠議員 （書面答覆） 
 

本人接獲投訴，法律援助署（“法援署＂）曾因申請人所申索的金額過低而拒

絕向申請人提供法律援助（“法援＂）。就此，政府可否告知本會： 
 

（一） 過去 3 年，法援署曾根據此項原因而拒絕提供法律援助的個案有

多少宗； 
 

（二） 申索金額多寡是否法援署在審批法援申請時主要的考慮因素；及 
 

（三） 法援署會否考慮將索償金額多寡剔除於審批準則之外？ 



初 稿 
 

 

連接大蠔灣及梅窩的建議道路 
 
 
#(17) Hon Christine LOH (Written reply) 
 

Regarding the Government's proposal to build a road between Tai Ho Wan and Mui 
Wo in Lantau, will the Government inform this Council: 

 
(a) whether an environmental impact assessment has been or will be conducted 

for the proposal; 
 

(b) of the options on the route that the Administration has considered; 
 

(c) whether in evaluating these options, it has adopted a weighting system to 
consider noise, air, visual, landscape, ecological and land use impacts as well 
as the cost and feasibility; if so, whether the scores in the weighting system 
for such options have been published and provided to the Country & Marine 
Parks Board? 



初 稿 
 

 

Cross border west link 
 
 
#(18) 劉江華議員 （書面答覆） 
 

據報，本港一家上市公司已完成一份連接深圳蛇口和元朗的西部通道的可行性

報告，預期本年 10 月取得內地有關部門批准，並會於年底前展開填海工程。就

此。政府可否告知本會： 
 

（一） 當局有否接獲該份可行性報告；若有，詳情為何； 
 

（二） 是否知悉： 
 

(i) 該計劃現時的進展為何；及 
 

(ii) 國務院有否計劃於今年內公布是否批准該項目的決定； 
 

（三） 當局有否就該通道的規劃及交通流量進行研究；若有，進展為何；

及 
 

（四） 當局有否研究該通道通車後會對新界西部的環境造成甚麼影響；

當局有否計劃在該通道建成後，放寬來往中港兩地的車輛數目？ 



初 稿 
 

 

遷移機場離境稅詢問處 
 
 
#(19) Hon Howard YOUNG (Written reply) 
 

Same-day transit passengers are not exempt for air passenger departure tax. In this 
connection, will the Government consider relocating the Departure Tax Information 
Counter from the landside to the airside to facilitate such passengers to apply for tax 
refund? 



初 稿 
 

 

Proposed construction of Route No. 10 
 
 
#(20) 何鍾泰議員 （書面答覆） 
 

據報，當局計劃興建連接北大嶼山至元朗的十號幹線，該幹線包括一條 1.8 公

里長橫跨馬灣海峽的青龍大橋，而興建該大橋的橋躉時需要進行水底爆破。就

此，政府可否告知本會，該等建造工程對該水域的中華白海豚的生態環境會造

成甚麼影響；當局有何措施確保該等建造工程不會對該區的海洋生態造成破

壞？ 
 


